

Infections et cancers dus aux papillomavirus (HPV) en France : «l'Appel des 50»

Abderrahim DERRAJI - 2019-03-24 22:34:24 - Vu sur pharmacie.ma

D'après un [communiqué de presse daté du 20 mars 2019](#), un collectif formé d'académies, collèges, sociétés et plusieurs syndicats médicaux lance un appel aux pouvoirs publics, à la communauté médicale, à la société civile, aux associations de patients et aux médias les exhortant à se mobiliser afin de déployer et faire évoluer rapidement la politique de dépistage du cancer du col de l'utérus. Ces derniers devraient également mettre en œuvre une politique vaccinale ambitieuse destinée aux jeunes filles et aux jeunes garçons pour lutter contre les cancers liés aux papillomavirus humains (HPV). En France, chaque année les HPV sont à l'origine de plus de 6.300 cancers du col de l'utérus, d'environ 30.000 lésions précancéreuses du col et à peu près 100.000 diagnostics de verrues génitales. Le coût de la prise en charge de l'ensemble de ces maladies est estimé à 500 millions euros/an. La vaccination HPV est recommandée et remboursée en France pour les jeunes filles de 11 à 14 ans, les hommes ayant des relations sexuelles avec des hommes et pour les patients immunodéprimés. Les cinquante signataires de cet appel rappellent que «les données scientifiques et mé?dico-économiques sont déjà abondantes et disponibles. Elles permettent la prise de décision que la santé des femmes et des hommes de notre pays exige. Un décalage dans le temps placerait une nouvelle fois la France comme un pays à contre-courant sur cette vaccination HPV : plus de 20 pays développés ont déjà adopté une stratégie de vaccination universelle et plusieurs pays européens, malgré des couvertures vaccinales élevées chez les filles, ont récemment accéléré la mise en œuvre de cette politique (Allemagne, Grande-Bretagne, Danemark, Irlande). Les États-Unis vaccinent les garçons et les filles, avec une couverture vaccinale au moins deux fois plus élevée que celle de la France.» Pour rappel, le 12 février dernier, l'Académie nationale de pharmacie a recommandé la vaccination HPV des garçons et des filles, ce qui rejoint le livre blanc des premiers états généraux de la prévention des cancers publié au mois de novembre dernier.